

Lorenz Eugster,
Landschaftsarchitekt,
Kuhn Truniger Landschaftsarchitekten,
Zürich

Morphologische Spurensuche – Die Pyramiden im Louis-Häfliger-Park

Die Formfindung bei Terrainmodellierungen ist ein lustvoller Prozess. Präzises Arbeiten gehört dabei zum Handwerkszeug.

La détermination de la forme lors de modelages de terrain est un processus très plaisant. Un travail précis fait partie des outils d'action.



Das Rasenfeld im Park zwischen Industrie- und Wohnwelt.

La surface engazonnée du parc, entre le monde de l'industrie et celui de l'habitat.

**Seite/page 17:
Nebeneinander vergangener und neuer Modellierung.**

Les reliefs anciens et nouveaux se côtoient.

Ineinander greifende Parkfelder.

Les zones du parc se chevauchent.

Zu den prägendsten Eigenheiten eines Ortes zählt zweifelsohne die Ausformung seiner Oberfläche. Dabei können seine aktuellen ästhetischen Qualitäten zunächst eine untergeordnete Rolle spielen. Wichtig ist aber das Potenzial der ortsbestimmenden Ebenen oder Elemente, unabhängig voneinander altern zu können und eine im jeweiligen Kontext angemessene Lesart zu evozieren. Dies ermöglicht zeitliche Kontinuität und Flexibilität in einem Stadtgefüge zugleich.

Formfindung

Zur Formfindung der acht Pyramidenstümpfe im Louis-Häfliger-Park führten das weitmässige, orthogonale Grundmuster des industriell geprägten Stadtteils, die vergangene Nut-

Parmi les caractéristiques les plus marquantes d'un lieu, se trouve sans aucun doute son relief. Dans un premier temps, ses qualités esthétiques peuvent jouer un rôle secondaire. L'important par contre, c'est le potentiel des couches ou des éléments constituant le lieu à vieillir indépendamment les uns des autres, et leur pouvoir d'évoquer une lecture adéquate du contexte respectif. Ceci permet simultanément la continuité et la flexibilité temporelle dans une structure urbaine.

Détermination de la forme

La forme des huit pyramides tronquées du parc Louis-Häfliger a été développée à partir des contraintes constituées par la grille de base orthogonale du quartier à caractère industriel, l'utilisation